

MANIFIESTO DE FUNDACIÓN KIRIRA PARA LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER

En Fundación Kirira llevamos algo más de 13 años luchando para la erradicación de una de las formas más terribles y crueles de violencia contra la mujer: la Mutilación Genital Femenina (MGF). Un tipo de violencia que sufren al año unas 70 millones de mujeres y niñas en todo el mundo, de las cuales 44 millones son menores de 14 años. Y una de las más difíciles de eliminar por su elevado arraigo en determinadas comunidades, donde se encuentra asociada a modelos culturales de feminidad y decoro y en las que se devalúa o incluso discrimina y repudia a las mujeres que no se someten a esta práctica, por considerarlas impuras. En muchos países se encuentra además respaldada por las estructuras locales de poder y autoridad y hasta por algunos líderes religiosos, quienes justifican esta barbarie como una tradición cultural.

La MGF produce numerosas complicaciones, algunas de ellas muy graves, como infecciones o hemorragias, que pueden ocasionar incluso la muerte. Pero, además, tiene también consecuencias a largo plazo en las mujeres y niñas que logran sobrevivir, como problemas vaginales y menstruales, infecciones urinarias, coito doloroso, mayor riesgo de complicaciones en el parto o trastornos psicológicos. Y es que la MGF, lejos de realizarse en un entorno aséptico, es practicada por personal no sanitario en viviendas particulares y, en la mayoría de los casos, son las propias madres o abuelas de las niñas quienes las conducen a la ablación.

La práctica de la MGF prevalece sobre todo en el continente africano y en países de Oriente Medio, aunque también se encuentra presente entre grupos migrantes residentes en Europa, América y Oceanía. En Kenia, país en el que la Fundación Kirira realiza su labor, la prevalencia de la MGF se sitúa entre el 20% y el 40% (aunque en algunos territorios y grupos tribales puede alcanzar el 70%), habiéndose reducido aproximadamente un 30% en los últimos 30 años, gracias en parte al compromiso del Gobierno para su erradicación y a su prohibición por Ley en el año 2011. La situación provocada por la pandemia de la COVID-19, sin embargo, ha hecho que se produzca un repunte de casos como consecuencia del cierre de las escuelas y el aislamiento de las niñas de todas las redes de protección, lo cual ha incrementado su vulnerabilidad.



MANIFIESTO DE FUNDACIÓN KIRIRA PARA LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER

Por todo ello, la causa para la eliminación de la violencia contra la mujer en todas sus formas no nos es ajena. Llevamos muchos años viendo a miles de niñas y mujeres implorar por un futuro lejos de la violencia, por un acceso a la educación en las mismas condiciones que sus compañeros hombres y, en definitiva, por la igualdad de derechos. Queremos contribuir con nuestra palabra a difundir el mensaje de que esto tiene que parar. Y, para ello, debemos alzar la voz y reafirmar nuestra repulsa y condena firme ante cualquier violencia que presenciemos en nuestro entorno, por sutil que sea.

Así que, si conoces a alguna mujer que haya pasado o esté pasando por una situación de violencia, o eres tú misma la que se encuentra atrapada en ese infierno,

DENUNCIA o **PIDE AYUDA**. Porque el silencio no es una opción.

#ElSilencioTambiénEsViolencia

Estrella Giménez Buiza

Presidenta de la Fundación Kirira

Sara Onsurbe Belló

Técnica de Acción Social de la Fundación Kirira

